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Declaraciones de S.E. la Presidenta de la República,  
Michelle Bachelet Jeria, al visitar zonas afectadas por incendios 

forestales en la Región del Biobío  
 
 

Portezuelo, 02 de febrero de 2017 

 

 

 
Hoy día hemos venido, hemos estado mirando, primero cómo está el 
combate al incendio, luego en los lugares en que quedan los focos 
activos aquí en la VIII Región.  
 
También hemos estado viendo cómo se están entregando los 
beneficios que yo pedí hace un par de días que aceleremos, porque 
hay lugares donde ya la situación del ataque al incendio ya ha 
disminuido; y por lo tanto corresponde apoyar a todos esos 
agricultores que han perdido animales o que tienen animales vivos y a 
los que necesitan darles alimentos.    
 
Hemos estado en Quirihue entregando forraje y los recursos para que 
puedan partir comprando ciertas herramientas que han perdido, ciertos 
elementos para ponerse de pie y contando cuáles son los beneficios 
que existen; y luego también aquellas casas destruidas, por supuesto, 
empezando a trabajar en esa línea, a través de los municipios.  
 
Hemos estado recientemente en Coelemu también, donde ahí 
afortunadamente el fuego llegó sólo a una parte sur, no habitada, pero  
entonces lo que ahí se ha estado trabajando es en la construcción de 
un cortafuego, que aproximadamente en este momento es de 8,7 
kilómetros, donde hay un esfuerzo del Municipio de Coelemu, del 
MOP, de Vialidad, junto con los vecinos, porque ésos son todos 
terrenos privados, pero que ellos han dejado, entendiendo que esto es 
preventivo, y que evita que pueda llegar el fuego hasta allá.    
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Y ahora hemos venido acá, que hemos estado pendientes todos estos 
días, los hemos visto a todos ustedes aquí despachando, para mirar 
cómo efectivamente se está combatiendo lo que queda de fuego, y por 
otro lado mirar cómo vamos a seguir entregando los beneficios que 
corresponde.  
 
Pregunta: Presidenta, sobre la intencionalidad, ¿ha tenido alguna 
información? Porque acá ha habido muchos incendios intencionales, 
de acuerdo a las denuncias de los propios alcaldes.  
 
Presidenta Bachelet: Están todos bajo la investigación de la Fiscalía. 
Acá hay 14 personas detenidas en esta región, pero en total, entre 
medidas cautelares y detención, debemos estar en más de 60 
personas que han sido detenidas. Algunas han resultado ser una 
sospecha que no correspondía a la realidad, pero sin duda que 
nosotros siempre hemos dicho que sabemos que hay un grupo 
importante que son intencionales, y que se están haciendo todas las 
investigaciones, todas las pesquisas a través de LABOCAR o de la 
PDI para que podamos comprobar aquello y que las personas reciban 
los castigos que se merecen.  
 
Pregunta: Presidenta, ¿estamos ante una emergencia que se está 
terminando, usted considera?, ¿Qué pasa con los Estados de 
Excepción, por ejemplo, el Estado de Catástrofe en esta zona?   
 
Presidenta Bachelet: Esto se va a evaluar región a región, caso a 
caso, porque yo creo que todavía estamos todos más tranquilos; 
comparado con la semana pasada, está un poquito más tranquilo. 
Pero hemos visto, nosotros creíamos que la VI Región estaba ya 
totalmente resuelta y por un accidente, digamos, de negligencia, 
imprudencia, está todavía la comuna de Navidad bajo incendios 
importantes.  
 
Y por lo tanto no queremos apurarnos en retirar la Zona de Excepción 
Constitucional y de Catástrofe. Preferimos mantenerla pero la vamos a 
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estar evaluando momento a momento, con las autoridades regionales, 
con el jefe de la Defensa Nacional y con los ministros en terreno.   

 
 

***** 
 

 
 
Portezuelo, 02 de febrero de 2017 
LFS 

 
 
 
 


